
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL DOMINGO 9 DE ABRIL DE 1809.

Santa Maria Cleofe.

El Jubileo de la XL Horas está en la Real Capilla del Pópulo, dotado por la Hermandad de su Rosario. Se manifiesta à las 5½ de la mañana, y se oculta à las 7 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 37' 47" y se pone à las 6 h. 22' 13"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 01' 39"
 Dismiñye la Equacion 16" 7" Lugar del Sol en la Ecliptica
 00 S. 19.º 13' 46" Idem en la Equinocial en tiempo 01 h. 10' 58"

Es el 24 de la Luna. Sale à las 2 h. 16' mad. y se pone à la 1 h. 35' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero:

Prim. baxa à las 3 h. 21' mad.

Prim. alta à las 9 h. 39' mañ.

Seg. baxa à las 4 h. 1' tarde.

Seg. alta à las 10 h. 23' noch.

Jaen 29 de Marzo.

EL Sr. Don Nicolas Perez de Santa María, Administrador general de Rentas Provinciales, Vocal de esta Superior Junta, y su Diputado en la de defensa, en el parte de ayer 28 dá noticia de la accion de Ciudad Real en estos términos.

Sin cesar de andar desde anoche à las ocho, acabo de aparearme con otros compañeros en esta Administracion de Correos.

La causa de tan precipitada marcha es emanada de que las divisiones de infantería y caballería, que mandaba nuestro General en Gefe, fueron batidas por los franceses à las inmediaciones de Ciudad Real, apoderándose de esta Ciudad, y replegando nuestro ejército à Almagro: hoy pasará nuestro Quartel general al Viso, y algunas tropas à Santa Cruz de Mudela y el Visillo, pasando otras à reforzar à Montizon. Nuestro ejército está casi entero, y no hay motivo para contristarse, ni disminuir nuestro valor; y crea V. E. que si no fuese así, me abscondria de darle semejante seguridad, pues sabe que soy de opinion de que es menester publicar tanto lo malo como lo bueno, y por otra parte no conozco otro idioma que el de la verdad. Carolina 28 de Marzo.

De la misma 2 de Abril.

En el parte del 30 se dice que nuestras tropas continúan acampadas sobre la sierra, guarneciendo sus gargantas y desfiladeros. El General en Gefe permanece en Santa Elena, y el General Lapeña sobre la venta de Cardenas, hallándose cubierto con bastante tropa el puerto del Rey, y reforzado Montizon: los enemigos hacen descubiertas desde Santa Cruz sobre el Visillo; pero son rechazadas siempre.

No se advierte movimiento de ataque formal por los franceses, ni tienen fuerzas suficientes para forzar unos puntos tan ventajosos por su localidad, por los cuales parece que la naturaleza se ha esmerado en que sea un antemural para las Andalucías. Nuestros pobres soldados en medio de la Sierra siguen ansiosos, y la Junta de defensa procura enviarles muchos víveres y aguardiente, con lo que podrán sufrir à campo raso, y hasta tanto que se construyan barracones el grande tiempo que experimentamos.

Sevilla 6 de Abril.

Extracto de la Gazeta extraordinaria del Gobierno.

Por cartas de oficio de Lisboa de primero del corriente se sabe que el 21 del pasado se intimó à los franceses que guarnecian à Vigo se rindiesen dentro de 24 horas, por nuestro ejército de Patriotas que los tienen estrechamente cercados. Toda Galicia está en insurreccion contra los malvados opresores de la libertad. La ciudad de Tuy en donde hay como unos mil franceses, está igual-

mente cercada por los Gallegos, y se espera por instantes su rendición. Todo presenta el mejor aspecto.

Por una carta del Capitan Crauford, à bordo del navío de S. M. B. Venus, fecha 31 de Marzo se ha asegurado haber llegado el 22 de Marzo algunas cartas à Lisboa, por las cuales se sabe que los franceses se presentaron delante de Oporto, é intimaron la rendición: el pueblo irritado del insulto, castigó à los sospechosos de inteligencia ó de cobardía, y despreció con heroicidad esta intimacion; se esperan favorables resultas de esta resistencia patriótica.

El General Portugues Silveyra, que ha recobrado à Chaves, y estrechaba el fuerte de San Francisco, adonde se refugiaron las tropas enemigas, avisa à su Gobierno, haberlo rendido y tomado mas de 800 prisioneros, con armas, pertrechos y algunos caballos, que junto con los prisioneros de Chaves tiene en su poder 1300, habiendo recuperado mas armas que las que se perdieron en la rendición de Chaves, que serian como unos quatro mil fusiles.

Extracto de las noticias de Galicia contenidas en el Correo Político Literario de esta Capital.

Se sabe que los gabachos tienen allí muy pocas fuerzas, que hacen sus correrias por el camino de Santiago hasta Padron, Lugo y el Ferrol. Que los diputados de la Coruña salieron forzados acompañados de un batallon de los enemigos, al que destrozó y dispersó en el camino el paisanage. Que el General Ney llamó à nuestros oficiales que habia en aquella plaza, queriendo persuadirles que toda la España estaba conquistada à excepcion de cortas partidas de paisanos; que iban à levantarse legiones, y que se les atenderia ó se les daria pasaportes para ir à sus casas; pero fue conocida su intencion y no logró su fin. Una persona que salió de esta Plaza de la Coruña el 22 de Marzo dice, que Ney es el General de las tropas francesas en Galicia, por la marcha de Soult contra Portugal con doce mil hombres, y que los únicos puntos que ocupan los enemigos son Santiago, Coruña, Ferrol y Lugo. El paisanage hace cada dia horribles estragos en el enemigo, especialmente dos divisiones de à tres mil hombres situadas en las montañas de San Mamed, cortándoles toda comunicacion con Madrid; lo que tiene al enemigo en la mayor consternacion. A estas partidas mandadas por

algunos oficiales; sargentos y soldados dispersos del ejército se han agregado algunos franceses de una compañía de granaderos que estando alojados y bien tratados por sus patronos en una aldea ácia la Marina, y habiendo conocido la injusticia de su Emperador, proclamaron á Fernando VII, jurando defenderlo hasta morir.

El 22 del mismo ocurrió recibir el General Ney un poseta procedente de Lugo al tiempo que iba á montarse la gran parada, mandada por un Gefe que se hallaba alojado en una casa conocida. Se suspendió aquella y al mismo tiempo se mandó salir uno de los batallones de la guarnicion con direccion á Monte Sulguciro. Uno de los asistentes de dicho gefe declaró, que los vió llorar y decir á una voz: „¿Por qué cobardes españoles, no os poneis en el campo del honor á medir vuestras fuerzas con las nuestras, y no que os valeis de los medios mas viles para asesinarlos?“ Estas injustas quejas provendrian naturalmente de las noticias que se habian esparcido el mismo dia de que las divisiones de paisanos, sabedores de la aproximacion de nuestros ejércitos ácia aquel reyno, iban avanzando á porfia hasta Lugo para atacar los enemigos.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 8 de Abril de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 63. Mayo 64. Enero 66. Sin operaciones conocidas.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente.

Se dará principio con la Comedia en tres actos titulada: Los Exteriores engañosos. Seguirá un Intermedio de Música, á su continuacion se baylará el Bolero; y se dará fin con el Saynete titulado: El Muñuelo.

A LAS SIETE Y MEDIA.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.